

## **Memoria del curso 2014**

**por el Ilma. Sra. Dra. D<sup>a</sup>. Carmen Leal Cercós**

EXCMO. SR. PRESIDENTE,  
EXCMOS. E ILMOS. SRES. ACADÉMICOS,  
SEÑORAS Y SEÑORES.

### **Preámbulo**

Siguiendo las indicaciones del Excmo. Sr. Presidente y de acuerdo con lo establecido en nuestro Reglamento de Régimen Interno nos corresponde como Secretaria General redactar la Memoria que integre un resumen de las actividades llevadas a cabo en la Academia durante el año anterior, 2014. Esta memoria ha sido previamente presentada y aprobada por la Junta de Gobierno.

El día 16 de enero tuvo lugar la Sesión inaugural del año 2014, en la que se leyó la preceptiva memoria resumiendo las actividades del año anterior. Seguidamente el Académico de número Ilmo. Sr. D. José Luis Menezo Rozalen dio lectura al preceptivo Discurso, que por turno de antigüedad le correspondía, titulado "Evolución exploratoria y quirúrgica del desprendimiento de retina. Aportaciones hispánicas" en el que mostró todo el proceso que a lo largo de las últimas décadas ha tenido este importante tema, así como las Instituciones y Fundaciones, tanto internacionales, como nacionales que han sido clave en este tema; también es de destacar las aportaciones del conferenciante a esta y a toda la Oftalmología. El Acto se cerró con el preceptivo discurso a cargo del Excmo. Sr. Presidente D. Antonio Llombart Bosch, quien además de hacer un balance del año transcurrido esbozó las futuras actividades y realizó un llamamiento a la responsabilidad y la ética como eslabones básicos de una profesión que, "debe estar libre de interferencias, pero manteniendo los valores actualizados del juramento hipocrático" Felicitó expresivamente al Dr. Menezo por su brillante discurso y a los que han recibido este año los Premios de la Academia.

### **Sesiones necrológicas**

Aunque nos gustaría no incluir esta sección en la Memoria y es triste tarea no podemos dejar de recordar aquí a los Académicos fallecidos.

El día 27 de marzo tuvimos la Sesión necrológica del Excmo. Sr. D. Vicente Dualde Pérez, cuya *laudatio* hizo el Académico de número Ilmo. Dr. D. Víctor Smith Agreda, que recordó con gran afecto la figura del Dr. Dualde, su vinculación con la Academia y colaboraciones. Intervino asimismo, el Excmo. Sr. D. Alejandro Font de Mora, actual Presidente de las Cortes Valencianas, que resaltó sus fuertes vinculaciones familiares y afectivas con el Dr. Dualde y su familia. Cerró el Acto el Presidente de la RAMCV, con un emocionado recuerdo hacia el Académico fallecido.

El día 11 de noviembre celebramos en la Facultad de Medicina de la Universidad Miguel Hernández, en Alicante, la sesión necrológica en memoria del Prof. Emilio Balaguer Perigüell fallecido el mayo pasado. El Prof. Juan Bautista Lloret hizo una emotiva y profunda *laudatio* acerca de la figura del Dr. Balaguer, de su actividad como profesor, decano e historiador y de su excelente labor en las Facultades de Medicina donde había estado destinado, siempre colaborando con la Prof. Rosa Ballester. Intervinieron también en el acto los Académicos, Justo Medrano, Carmen Leal, Manuel Moya y Pedro Acien así como el Vicedecano de la Facultad de Medicina Prof. Enrique Perdiguero, con afectuosos recuerdos y reconocimiento del Prof. Balaguer. Cerraron el Acto el Excmo. Presidente de la RAMCV, Prof. D. Antonio Llombart Bosch quien destacó su breve pero enriquecedor paso por la Academia y el Excmo. Sr. Rector de la Universidad Miguel Hernández D. Jesús T. Pastor Ciurana.

El pasado mes agosto tuvimos que lamentar el fallecimiento del Dr. Carlos Barcia Mariño, Académico de número de nuestra Institución; el próximo día 10 de febrero tendrá lugar la sesión necrológica en su memoria. Cuando ya estaban en imprenta estas líneas, el día 2 de Enero falleció el Académico de número Dr. Cano Ivorra.

También hemos perdido a los Académicos correspondientes Dr. D. José Garay Lillo, el Dr. José Lanuza Sanchis de Valencia y el Dr. Ricardo Ferré Alemán de Alicante. Descansen en paz todos ellos.

### **Académicos de número**

Este año hemos tenido la incorporación de dos nuevos Académicos de número la Prof. Ana Lluch Hernández y el Prof. Manuel Moya Benavent.

La Dra. Ana Lluch Hernández ingresó el día 3 de abril pronunciando su preceptivo Discurso sobre “Bases genómicas del cáncer. Hacia una Medicina

personalizada del cáncer de mama” Una excelente presentación de los avances que el estudio de la genómica del cáncer de mama ha supuesto para llegar a establecer una terapéutica más adaptada a los distintos tipos patológicos; en ella volcó su amplia y fructífera experiencia en un tema en el que la Dra. Lluch es un referente nacional e internacional. Su discurso fue contestado por el Excmo. Sr. Presidente de la Academia, Prof. D. Antonio Llombart que glosó los grandes méritos de la nueva académica, a la vez que comentaba los aspectos más relevantes del tema de su discurso.

El Dr. Manuel Moya Benavent ingresó el día 30 de septiembre. Su Discurso fue sobre “Prevención precoz, prevención más eficaz. Un axioma para los estados comórbidos de la obesidad” En su exhaustiva presentación el Dr. Moya revisó todos aquellos problemas, cuya temprana prevención puede incrementar de un modo extraordinario la salud futura de los pacientes. Fue contestado por el Académico de número Ilmo. Prof. D. José Viña Giner que resaltó los méritos científicos y académicos del nuevo académico así como la importancia del tema elegido para la promoción de la salud.

### **Académicos electos**

En la Junta Extraordinaria celebrada el día 26 de junio de 2014 fue elegido Académico numerario el Dr. D. José Miguel Lainez para el sillón nº 12 de la Sección de Clínica Médica y sus especialidades.

En la Junta Extraordinaria celebrada el día 18 de diciembre de 2014 fue elegido Académico de número el Dr. D. Francisco Tomás Vert para ocupar el sillón nº 9 de la Sección de Ciencias Afines.

### **Académico de Honor**

El día 8 de julio del presente año tuvo lugar el nombramiento de Académico de Honor del Prof. Dr. D. Benjamín Narbona Arnau, Ex Presidente de la RAMCV, en un Acto muy entrañable en el que participaron antiguos discípulos y colaboradores, Dres. Luis Olavarrieta, David Dávila y Cristobal Zaragoza, este último en representación también de las Sociedades Valencianas de Cirugía y Patología Digestiva, que recordaron, con gran cariño al maestro y al jefe así como su impulso a la Cirugía a lo largo de su trayectoria profesional. De la Sección de Cirugía de la RAMCV intervino el Dr. Justo Medrano, quien destacó los logros científicos y clínicos del Dr. Narbona en el ejercicio de la Cirugía. A continuación D. Sergio Blasco, Gerente del Consorcio Hospital General, así como

el Dr. Francisco Morales Olivas, Presidente del Instituto Médico Valenciano y la Dra. Mercedes Hurtado Presidenta del Ilustre Colegio Oficial de Médicos, glosaron la figura del Dr. Narbona y el relevante papel que tuvo en las instituciones a las que representaban. El Dr. Alfonso Grau, Vicealcalde del Excmo. Ayuntamiento de Valencia tuvo palabras de reconocimiento y afecto al Dr. Narbona, en una emotiva presentación.

El Presidente de la RAMCV Dr. D Antonio Llombart Bosch señaló la relevancia para nuestra Institución del anterior Presidente de la misma el Dr. D. Benjamín Narbona, con el afecto y consideración que su figura merece. Cerró el acto el Mgco. Sr. Rector de la Universidad, Dr. Esteban Morcillo, con un emotivo discurso al que ha sido profesor de esta Facultad y excelente profesional de la Cirugía valenciana.

### **Académicos Honoríficos:**

El día 11 de marzo tuvo lugar el nombramiento como Académico Honorífico del Prof. D. Arturo Brugger Auban, Académico de número de la RAM de Murcia. Fue presentado por el Académico de número de nuestra Corporación Dr. D. José Luis Moreno Frigols y dio una conferencia sobre “Envenenamientos célebres en la Historia” muy documentada y original. Cerró el acto el Excmo. Sr. Presidente D. Antonio Llombart Bosch felicitando al Dr. Brugger por su incorporación a la RAMCV.

El día 10 de abril durante la Reunión Conjunta de la RAMCV con la Real Academia de Medicina de Murcia (a la que nos referiremos más adelante) se celebró el nombramiento de Académico Honorífico del Dr. D. Guzman Ortuño. Fue presentado por el Excmo. Sr. D. Carlos Ferrandiz Araujo y su conferencia versó sobre “La Real Academia de Medicina de Murcia y la Historiografía médica de Jumilla”

El día 25 de septiembre se llevó a cabo en el Imo. Colegio de Médicos de Castellón un Homenaje al Académico de número Dr. D. José M<sup>a</sup> Martínez Urrea, en el que se le nombró Académico Honorífico de la RAMCV. Intervinieron en el Acto el Ilmo. Sr. Presidente del Colegio de Médicos D. José Antonio Herranz, el Prof. Dr. D. Rafael Carmen Rodríguez, Académico de número en nombre de nuestra Institución, que glosó la figura del homenajeado, el Dr. D. Vicente Ripollés Vilar, en nombre y cariñoso recuerdo de los compañeros y el Dr. D. José Vicente Martínez-Urrea Dualde, su hijo, con un muy emotivo discurso. Cerraron

el Acto el Excmo. Sr. Presidente de las Cortes Valencianas, Dr. D Alejandro Font de Mora con emocionadas palabras y el Excmo. Sr Presidente de la RAMCV Dr .D. Antonio Llombart Bosch que destacó la trayectoria profesional del Dr. Martínez Urrea. El Acto fue muy emotivo para todos los asistentes.

El día 24 de octubre tuvo lugar en la Facultad de Medicina de Alicante el nombramiento de Académico Honorífico del Dr. D. Friedrich-Wilhelm Eigler, prestigioso cirujano y profesor de la Universidad de Duisburg-Essen. Fue presentado por el Prof. Dr. D. Justo Medrano Heredia, Vicepresidente de la RAMCV y su preceptivo discurso versó sobre "Quo vadis Chirurgia? A senior's view on problems in Surgery". Cerró el acto el Presidente de la RAMCV Dr. D. Antonio Llombart, destacando los méritos científicos y académicos del Dr. Eigler.

### **Ingresos de Académicos correspondientes:**

El día 11 de febrero tuvo lugar el ingreso como Académico correspondiente del Dr. D. Francisco José Iborra Rodríguez, presentado por el Académico de número Dr. D. Agustín Llopis González. El Acto tuvo lugar en el Hospital del Vinalopó de Elche y la conferencia versó sobre ¿Es el cáncer una enfermedad metabólica? Reencuentro de Otto Warburg con Theodore Boveri un siglo después". Cerró el Acto el Excmo. Sr. Presidente D. Antonio Llombart comentando el contenido innovador del texto y felicitando al Dr. Iborra.

El día 15 de abril ingresó como Académico correspondiente el Dr. D Roberto Hernández Marco, que fue presentado por el Académico de número Dr. D. Juan Brines Solanes. Su conferencia trató sobre "De la Sueroterapia a los Anticuerpos monoclonales. Nuevas perspectivas en el tratamiento de las enfermedades infecciosas del niño" Cerró el acto el Excmo. Sr. Presidente de la RAMCV, destacando la relevancia del Dr. Hernández en la Pediatría valenciana.

El día 13 de mayo tuvo lugar el nombramiento como Académicos correspondientes de los ganadores de los Premios de la RAMCV y de la Fundación García Conde. El Dr. D. Rafael Tabarés Seisdedos, que ganó el Premio de la RAMCV con su trabajo "Inverse and direct cancer comorbidity in people with central nervous system disorders: A meta-analysis of cancer incidence in 577.013 participants of 50 observational studies"

El Dr. D. Antonio Hernández Mijares ganó el Premio de la Fundación García Conde con el trabajo "Human leucocyte-endothelial cell interactions and mitochondrial dysfunction in Type 2 Diabetic patients and their association with

silent myocardial ischemia”. Ambos expusieron sus aportaciones, siendo felicitados por el Excmo. Sr. Presidente de la RAMCV.

El día 5 de junio tuvo lugar en el Hospital Vithas Perpetuo Socorro de Alicante el nombramiento como Académico correspondiente del Dr. Félix Lluís Casajuana, que obtuvo el Premio Dr. Miguel Pérez Mateo, con el trabajo “Vía rápida en trasplante hepático. Resultados iniciales de un programa de nueva implantación”.

El Acto se cerró con las intervenciones del Dr. José Luis Pérez Mateo y del Presidente de la RAMCV Dr. D. Antonio Llombart Bosch

El día 19 de junio tuvo lugar el ingreso Como Académico correspondiente del Dr. D. José Pérez Calatayud, presentado por el Académico de número Dr. D. Ignacio Petschen Verdaguer. Su conferencia “La Física médica en Radioterapia. Ámbito y retos” Cerró el acto el Excmo. Sr. Presidente de la RAMCV D. Antonio Llombart destacando las aportaciones y méritos del nuevo académico.

El día 18 de septiembre se celebró el nombramiento del Dr. Pedro Mestres Ventura, Profesor Emérito de la Universidad de Saarland (Alemania), como Académico correspondiente extranjero, presentado por el Dr. D. Amando Peydró Olaya. Su conferencia versó sobre “La microscopia electrónica: ¿ una tecnología en decadencia?”

El acto se cerró con las palabras del Sr Presidente de la RAMCV Dr D. Antonio Llombart destacando los méritos científicos y académicos del Dr. Mestres.

El día 4 de noviembre tuvo lugar el ingreso como Académico correspondiente del Dr. D. José Antonio Rodríguez Montes de la Universidad de Autónoma de Madrid, presentado por el Dr. D. Justo Medrano Heredia. Su conferencia fue sobre “De la tradicional tekne a la Robótica. ¿Quo vadis Cirugía?” revisión histórica del problema hasta la actualidad. Cerró el Acto el Excmo. Sr. Presidente de la RAMCV felicitando al nuevo académico y resaltando los problemas de futuro del tema.

El día 13 de Noviembre ingresó como Académica correspondiente la Dra. D<sup>a</sup> Alicia López Castellanos, Decana de la Facultad de Ciencias de la Salud CEU Cardenal Herrera de Castellón, donde tuvo lugar el acto. Fue presentada por el Académico de número Dr. D. Agustín Llopis González y su conferencia versó sobre “Administración transdérmica de medicamentos: presente y futuro”. Cerró

el Acto el Presidente de la RAMCV Dr. D. Antonio Llombart Bosch celebrando la incorporación de una nueva académica, en la especialidad de Farmacia. a la que felicitó cordialmente.

### **ACTIVIDADES CIENTIFICAS:**

28 de enero:

**Jornada sobre “Tratamiento actual del cáncer de mama”**, coordinada por el Académico de número Dr. D. Carlos Tejerina Botella, con el siguiente programa:

Presentación: Excmo. Sr. Presidente de la RAMCV.

“Tratamiento oncológico actual del cáncer de mama” Dra. D<sup>a</sup> Ana Lluch Fernández, Jefe del Servicio de Oncología del Hospital Clínico y Académica de número de la RAMCV.

“Ganglio centinela en el cáncer de mama”. Dr. D Ángel Martínez Agulló, Jefe de la Unidad de mama del Hospital Clinic Universitari de Valencia.

“Tratamiento quirúrgico actual del cáncer de mama”. Dr. D. Carlos Vázquez Albadalejo, Presidente de la SESPM.

“Reconstrucción mamaria actual en el cáncer de mama”. Dr. D. Carlos Tejerina Botella, Jefe de Servicio de Cirugía Plástica y reparadora del Hospital Clinic Universitario y Académico de número de la RAMCV.

4 de febrero:

Con ocasión del Día Mundial del Cáncer tuvo lugar una Jornada sobre **“El enfermo oncológico de larga supervivencia”**, presentada por el Excmo. Sr Presidente D. Antonio Llombart Bosch, con el siguiente programa:

“Problemas a largo plazo del niño con cáncer” Dr. D. Joaquín Donat Colomer, Jefe del Servicio de Pediatría del Hospital Clinic Universitari, Prof. Titular de Pediatría de la Universitat de Valencia y Académico correspondiente de la RAMCV.

“Problemática psicológica del paciente oncológico de larga supervivencia” Dra. D<sup>a</sup> Elena Ibáñez Guerra, Catedrática de Personalidad de la Universitat de Valencia y Académica correspondiente de la RAMCV.

“Atención farmacéutica extrahospitalaria”. Dr. D. Fernando Rius Alarcó, Profesor Titular de Farmacia y Académico correspondiente de la RAMCV.

“Seguimiento del enfermo oncológico crónico adulto” Dr. D Vicente Guillem Peris, Jefe de Servicio de Oncología del IVO.

13 de febrero:

**Ciclo Conferencias: Educar para la salud.** Acto conjunto de la RAMCV con el CEU Cardenal Herrera en Castellón. Presidido por la Ilma. Sra. Decana D<sup>a</sup> Alicia López; se impartieron dos conferencias:

“Factores de riesgo y protección en Salud Mental” Prof. Dra. D<sup>a</sup> Carmen Leal Cercós, Catedrática de Psiquiatría y Académica de número de la RAMCV.

“Patología del tabaquismo y su prevención”. Prof. Dr D. Antonio Llombart Bosch, Catedrático de Patología y Presidente de la RAMCV.

13 de marzo:

Mesa Redonda celebrada en el Ilmo. Colegio de Médicos de Alicante sobre **“Nuevos aspectos diagnósticos y terapéuticos de las hipercolesterolemias”**, organizado por el Dr. D. Manuel Moya, Académico de número de la RAMCV. Presidida por el Excmo. Sr Presidente de la Academia Dr. D. Antonio Llombart con el programa:

“Genética y Genómica de las hipercolesterolemias”. Dr. D. Francisco José Iborra Rodríguez. Hospital del Vinalopó. Académico correspondiente de la RAMCV.

“Fisiopatología de la aterotrombosis”. Prof. Dr. D. Juan Manuel Caturla Such. Universidad Miguel Hernandez, Académico de número de la RAMCV.

“Tratamiento de la hipercolesterolemia y complicaciones”. Dr. D. Vicente Bertomeu Martínez. Hospital Universitario San Juan de Alicante, Académico correspondiente de la RAMCV.

10 de abril:

**Reunión conjunta de las Reales Academias de la Comunidad Valenciana y de Murcia**, celebrada en Jumilla. La sesión Académica estuvo presidida por el Ilmo. Sr. Alcalde de Jumilla, D. Enrique Jiménez Sánchez, Excmo. Sr. D. Antonio

Llombart Bosch Presidente de la RAMCV, Excmo. Sr. D. Emilio Robles Oñate Presidente de la RAMM y el Dr. D. Diego Lorenzo, Vicepresidente de Lavinia y ASISA.

Se presentaron por parte de la RAMCV dos conferencias:

“Promoción de estilos de vida saludables a través del Código Europeo contra el Cáncer”. Prof. Dr. D. José M<sup>a</sup> Martín Moreno, Académico de número de la RAMCV.

“Retos para la Salud Mental en el siglo XXI” Prof. Dra D<sup>a</sup> Carmen Leal Cercós, Académica de número y Secretaria general de la RAMCV.

Se entregaron las Menciones de Honor de la RAMM a los Académicos D<sup>a</sup> Trinidad Herrero Ezquerro, Secretaria General de la RAMM, a D. Antonio Llombart Bosch Presidente de la RAMCV y a D. Carlos Ferrándiz Araujo, Félix López Hueso y Enrique Viviente López, miembros de la RAMM.

Posteriormente tuvo lugar el nombramiento como Académico Honorífico de la RAMCV del Dr. Germán Ortuño, ya reseñado en los Ingresos de Académicos.

1-4 de mayo:

**Congreso Hispano - Alemán de Anatomía patológica.**, celebrado en el IVO, presidido y organizado por el Excmo. Sr. Presidente Dr. D. Antonio Llombart Bosch.

13 de mayo:

Entrega de los Premios de la RAMCV y de la Fundación García Conde, con el nombramiento, ya reseñado, de los ganadores como Académicos correspondientes.

20 de mayo:

Presentación de los Anales del año 2013 por la Ilma. Sra. D<sup>a</sup> Carmen Leal Cercós, Secretaria general de la RAMCV.

Presentación de las nuevas adquisiciones de la Biblioteca de la Academia por el Ilmo. Dr. D. Amando Peydró Olaya, Bibliotecario de la RAMCV.

23 de mayo:

Con el patrocinio de la RAMCV tuvo lugar en el Aula Magna de la Facultad de Medicina la Jornada sobre “Sesiones Clínicas de Odontología Médico-Quirúrgica”, presidida por el Excmo. Sr. Dr. D. Antonio Llombart Bosch y moderada por el Dr. D. José V. Bagán Sebastián, Catedrático de Medicina bucal y Académico correspondiente de la RAMCV.

26 de mayo:

En el Club Broseta pronunció una Conferencia el Presidente de la RAMCV D. Antonio Llombart sobre “**Mitos y retos sociales frente al cáncer**”. La excelente presentación tuvo lugar en el Hotel Valencia Palace con gran asistencia de público.

29 de mayo:

**Mesa Redonda con motivo del Día Mundial del Tabaquismo.** Celebrada en el salón de Actos de la RAMCV y moderada por el Dr. D. Antonio Llombart con el programa siguiente:

“Cribado del cáncer de pulmón” Dr. D. José Cervera Deval, Jefe del Servicio de Diagnóstico por la imagen del IVO.

“Impacto de las leyes de prevención del tabaquismo en la salud de la población de la Comunidad Valenciana” Dr. D Francisco Carrión, Médico Adjunto del Servicio de Neumología del Hospital Clínico Universitario de Valencia.

“Cambios normativos en la lucha antitabaco” Dra. D<sup>a</sup> Lourdes Monje García, Directora General de Salud Pública de la Conselleria de Sanitat.

10 de junio:

**Mesa Redonda: “Fisiopatología cardiovascular en el envejecimiento”** Colaboración entre la RAMCV y el Instituto Valenciano del Corazón (INSVACOR). Moderada por los Presidentes de ambas Instituciones Dres. D. Antonio Llombart Bosch y Dr. Antonio Salvador Sanz. Las ponencias fueron:

“Envejecimiento y Sistema cardio-vascular” Prof. Dr. D. Francisco Javier Chorro Gascó, Jefe de Servicio de Cardiología del Hospital Clínico Universitario y Académico de número de la RAMCV.

“Problemática del tratamiento farmacológico cardiovascular en el anciano” Jefe del Servicio de Cardiología del Hospital Universitario La Fe y Académico correspondiente de la RAMCV.

“Cirugía cardiovascular en el anciano” Dr. D. José A. Montero Argudo, Jefe del Servicio de Cirugía Cardio-vascular del Hospital La Fe y Académico de número de la RAMCV.

17 de junio:

### **Seminario: “Epidemiología, prevención, diagnóstico y tratamiento del cáncer de próstata”**

Actividad conjunta de la RAMCV y la Cátedra de Innovación y Gestión Sanitaria.

Introducción: Prof. Dr. D. Antonio Llombart Bosch Presidente de la RAMCV y Dr. D. Ángel Gil de Miguel, en nombre de la Cátedra de Innovación y Gestión Sanitaria.

“Epidemiología descriptiva, factores de riesgo y trascendencia del cáncer de próstata en nuestra Sociedad” Dres. José M<sup>a</sup> Martín Moreno y D. Gilberto Llinas Santacreu.

“Avances en el diagnóstico y tratamiento del Cáncer de próstata: Dres. Eduardo Solsona, Carlos Ferrer Albiach y Vicente Guillem Peris.

“Atención integral y visión de los pacientes” Dra. D<sup>a</sup> Begoña Barragán.

Posteriormente tuvo lugar un debate con la intervención de pacientes oncológicos, conclusiones y propuestas de futuro.

21 de octubre:

**Mesa Redonda: “Medicina y Deporte. Dimensión social y clínica”.** Moderada por el Excmo. Sr Presidente D. Antonio Llombart Bosch, y con la participación de:

“Marco social de la Práctica deportiva en España” Definición universal del deporte” Dr. D. Manuel García Ferrando, Catedrático emérito de Sociología de la Universidad de Valencia.

“Evolución de la práctica deportiva” Prof. D. José Campos Granell, Director del Servicio de Educación Física y Deportes de la Universidad de Valencia.

“Aspectos médicos de la Práctica deportiva”. Ilmo. Sr D Enrique Gastaldi Orquin, Académico de número de la RAMCV.

6 de noviembre:

**Curso de actualización de Radiología para Médicos de Familia y Atención Primaria.** Actividad conjunta de la RAMCV y la SVMFYC. Presentada por el Excmo. Sr. Presidente de la RAMCV y el Dr. D. Álvaro Bonet, Presidente de la SMFYC. La sesión fue moderada por el Ilmo. Dr. D. José Vilar Samper, Académico de número de nuestra Institución, con el siguiente programa:

“Introducción a la Radiología” Ilmo. Dr. D. José Vilar Samper, Hospital Universitario Dr. Peset

“Torax” Dra. D<sup>a</sup> M<sup>a</sup> Luisa Domingo Montañana, Hospital Universitario Dr. Peset.

“Músculo-esquelético” Dra. D<sup>a</sup> María Vega Martínez, Hospital Universitario Dr. Peset

“Abdomen” Dra. D<sup>a</sup> Asunción Torregrosa Andrés, Hospital Universitario y Politécnico La Fe.

“Intervencionismo”. Dra D<sup>a</sup> Elena Lonjedo Vicent. Hospital Universitario Dr. Peset.

“Mama” Dra. D<sup>a</sup> Rosa Medina García. Hospital Universitario Dr. Peset

“Pediatria” Dr. D. Héctor Cortina. Hospital Infantil La Fe.

“Conclusiones”: Dres. José Vilar y Álvaro Bonet

2 de diciembre:

**Reunión conjunta con la Real Academia de Cultura Valenciana.**

Conferencia del Excmo. Sr. Decano de la RACV Dr. D. Enrique de Miguel Fernández sobre:

“Enfermedades en la guerra de Cuba. Su repercusión en la Comunidad Valenciana”.

Fue presentado por la Ilma. Sra. D<sup>a</sup> Carmen Leal Cercós, Secretaria de la RAMCV y cerró el Acto el Excmo Presidente de la RAMCV D. Antonio Llombart,

quien felicitó al conferenciante por su excelente presentación y comentó la satisfacción por las relaciones de colaboración establecidas entre ambas Academias.

### **Premios:**

**Premio de la RAMCV.** Reunida la Comisión para otorgar el Premio de la Academia, éste ha recaído en D. Vicente Bodí Pérez por el trabajo titulado:

“Proof-of-concept methodology for studying the effect of ischemic-reperfusion injury on microvascular obstruction in myocardial samples of an in vivo model of myocardial infarction”.

**Premio García-Conde.** Ha sido declarado desierto al no presentarse ningún trabajo.

**Premio Pérez Mateo.** Reunida la Comisión el premio ha sido otorgado a D. Rodrigo Jover Martínez, por el trabajo titulado: “Aumento del riesgo de cáncer colorrectal en familiares de primer grado de pacientes con pólipos serrados múltiples que no cumplen criterios de síndrome de Poliposis serrada”

Los premios implican el nombramiento de Académicos correspondientes a los autores.

### **Conferencias de Académicos de número**

A lo largo del año se han celebrado los últimos martes de mes las conferencias impartidas por los Académicos de número. Siguiendo la pauta establecida a finales del año 2013. Estas han sido:

“Perspectivas actuales del trasplante cardiaco y de la asistencia circulatoria mecánica” Dr. José A. Montero Argudo

“Las moléculas de la herencia biológica: de las proteínas al DNA y... vuelta” Dr. Luis Franco Vera

“Medicina Legal y Forense al servicio de la Sociedad” Dr. Juan Bautista Martí Lloret

“Alta definición ecográfica en Obstetricia y Ginecología” Dr. Fernando Bonilla Musoles

“Microcirugía en Cirugía Plástica” Dr. Carlos Tejerina Botella

“Hipoacusia en el anciano” Dr. Jaime Marco Algarra

“Fractura de cadera en el anciano” Dr. Francisco Gomar Sancho

“Valoración y manejo de la vía aérea en Anestesia” Dr. Manuel Barberá Alacreu.

“Promoción de la Salud del adulto desde la Infancia” Dr. D. Juan Brines Solanes

Todas ellas tuvieron un elevado nivel científico y dieron lugar a animados coloquios con los asistentes.

### **Concesión a la RAMCV de la Alta distinción de la Generalitat Valenciana de la Medalla al Mérito científico.**

Fue entregada durante la celebración de los Actos del 9 de octubre en el Palau de la Generalitat por el Molt Honorable President D. Alberto Fabra Part. El pasado día 29 de octubre se presentó, en nuestro Salón de Actos, a todos los Académicos por parte del Excmo. Sr. Presidente de la RAMCV Dr D Antonio Llombart y con la presencia del Honorable Conseller de Sanitat D. Manuel Llombart Fuertes, a quien se rogó transmitiera al Gobierno de la Generalitat el agradecimiento por la distinción recibida.

### **Juntas Generales.**

En el año 2014 se han celebrados tres Juntas Generales Ordinarias y tres Extraordinarias. Todas la Actas están depositadas en la Secretaría de la Academia a disposición de los Sres. Académicos.

16 de enero

Junta General Extraordinaria para la presentación y aprobación de los presupuestos del 2014.

Junta General Ordinaria: Informes del Presidente, Vicepresidente, Secretaria, Tesorero, Vicesecretario y Bibliotecario.

26 de junio

Junta General Extraordinaria: Elección de Académico de número para el sillón vacante. Fue elegido el Dr. D. José Miguel Lainez.

Junta General Ordinaria: Informes de los miembros de las Juntas de Gobierno sobre sus respectivas actividades.

18 de diciembre:

Junta General Extraordinaria:

\* Aprobación, por unanimidad, de la denominación para los sillones vacantes de Clínica Médica y sus especialidades, Clínica quirúrgica y sus especialidades e Historia de la Medicina.

\* Elección del Académico de número para cubrir el sillón vacante de la Sección de Ciencias Afines. Resultó elegido, en segunda votación el Prof. Dr D Francisco Tomás Vert.

Junta General Ordinaria.

Informe del Presidente. Refiere las actividades del último semestre (que aparecen reflejadas en la Memoria) y un avance del primer trimestre del año 2015.

Propone la concesión de la Medalla de Honor de la RAMCV a la Universitat de Valencia, al Excmo. Ayuntamiento de Valencia y al Ilmo. Colegio de Médicos durante el próximo año. Es aprobada la propuesta por unanimidad.

Informa asimismo de la reciente firma del nuevo Convenio con el Ilmo. Colegio de Médicos de Valencia. Ya estaban firmados con la Real Academia de Bellas Artes y la Real Academia de Cultura Valenciana.

El Sr. Vicepresidente da cuenta de las actividades realizadas en Alicante. La Sra. Secretaria informa sobre los expedientes recibidos, tanto de la Consellería de Sanitat como del TSJ y de distintos Juzgados, en total 29, y agradece a los Sres. Académicos su pronta y excelente colaboración. Recuerda que los Anales están prácticamente completos. El Sr Tesorero hace un breve resumen de la situación económica, ya que en la Junta General de Enero se presentará balance y presupuesto. El Sr Vicesecretario informa sobre los Premios, ya reseñados en la Memoria y finalmente el Sr. Bibliotecario indica que se ha confeccionado un listado con las nuevas adquisiciones (se adjunta a esta Memoria. El Sr Presidente agradece al Prof. Peydró la donación de varios excelentes microscopios (expuestos en una vitrina)

A lo largo del año se han celebrado Juntas de Gobierno mensuales. Asimismo hemos tenido Reuniones con los Académicos de Alicante y Castellón, tanto para

llevarles la información de la Academia, como para solicitar su colaboración con la Institución.

Para terminar deseo recordarles que los textos completos de todas las actividades reseñadas en esta Memoria aparecerán en los próximos Anales. Gracias a todos por su colaboración.

Excmo. Sr. Presidente, Ilmos. Sres y Sras Académicos concluyo aquí el resumen de las Actividades que la Real Academia de Medicina y Ciencias Afines de la Comunidad Valenciana ha llevado a cabo durante el curso 2014, de todo lo cual como Secretaria doy fe.